PARC NATUREL REGIONAL LOIRE-ANJOU-TOURAINE



Espèces envahissantes : 12 - Le Xénope lisse

Le Xénope lisse, une espèce venue d'ailleurs

Originaire d'Afrique du Sud et échappé d'un laboratoire, **le Xénope lisse** envahit aujourd'hui nos étangs et mares. Grâce au programme européen Life CROAA, le Parc Loire-Anjou-Touraine tente de maitriser la progression de cette espèce qui menace la biodiversité locale et pourrait causer la disparition de certains amphibiens.

Des impacts sérieux sur les espèces locales

Le Xénope lisse est un conquérant. En quelques années, il a colonisé des mares, des étangs et des cours d'eau. Sa progression est inquiétante et fulgurante. Cette espèce menace aujourd'hui la biodiversité locale des milieux aquatiques car :

- il consomme des invertébrés, des poissons et des amphibiens, aussi bien au stade larvaire qu'adulte ;
- il rentre en compétition avec les amphibiens autochtones, a le même régime alimentaire et habite aux mêmes endroits;
- il est le porteur sain de maladies qui tuent les autres amphibiens.

Le reconnaître



Protéger les amphibiens locaux

Le Parc naturel régional Loire-Anjou-Touraine est engagé au côté d'autres partenaires dans le programme européen Life CROAA (Control stRategies Of Alien invasive Amphibians) pour préserver les grenouilles, crapauds, tritons et limiter la progression du xénope. Une technicienne du Parc est spécialement chargée d'évaluer la propagation de l'espèce, de limiter son expansion et sensibiliser le public. Toutes les semaines et dans différents secteurs, elle pose des nasses pour capturer des individus.

Que faire si vous constatez un Xénope lisse ?

Vous observez des xénopes dans votre étang, mare, station d'épuration... ? Ne déplacez ni ne détruisez pas vous-mêmes les individus, cela est strictement interdit. Vous pourriez d'ailleurs le confondre avec une grenouille ou un crapaud.

Faites remonter l'indication en contactant le Parc au 02 41 53 66 00 ou par mail m.ladislas@parc-loire-anjou-touraine.fr









